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(I lavori iniziano alle ore 14.38 con l'esame delle interrogazioni a risposta immediata, ai sensi dell'articolo 

100 del Regolamento interno del Consiglio regionale) 

 
 

OMISSIS 
 
 

***** 
 

Interrogazione a risposta immediata n. 2103 presentata da Bona, inerente a "Conca di navigazione di 

Porto della Torre" 

 
 
PRESIDENTE 

 
Esaminiamo l'interrogazione a risposta immediata n. 2103. 
Per conto dell'Assessore Balocco, risponderà l'Assessora De Santis. 
La parola al Consigliere Bona per l'illustrazione. 
 
 
BONA Angelo Luca 

 
Grazie, Presidente. 
L'interrogazione, ovviamente, ha un carattere propositivo proprio per cercare di capire esattamente la 

tempistica prevista dalla Regione e/o dal Parco del Ticino, che dovrebbe essere la stazione appaltante della 
Conca. 

La Conca di navigazione è l'ultima opera che resta da realizzare al Piemonte - ovviamente la principale 
- sul proprio territorio per ricollegare il Lago Maggiore all'asse di Milano. La Regione Lombardia, con il 
Piano Integrato d'Area dei Navigli ha già compiuto quasi tutte le opere necessarie. 

Riguardo, poi, al discorso idroviario, qualche settimana fa è stata inaugurata la Conca di Isola Serafini 
tra la Regione Lombardia e la Regione Emilia Romagna, per 46 milioni di euro, che permette le navi in 
classe quinta, cioè ogni chiatta porta via dalle strade circa 70 TIR, quindi è un progetto di grande valenza. 
Per quello che riguarda la nostra regione, invece, soprattutto dal punto di vista turistico e naturalistico, è un 
costo preventivato in 13 milioni di euro dopo aver rifatto il quadro economico; oltre la metà sono 
investimenti sulla parte ambientale, riconsolidamento sponde e quant'altro. 

È un progetto in cui l'Europa ha creduto, che va ben oltre gli schieramenti, perché il progetto esecutivo 
è stato della Giunta Bresso, ma poi la Giunta Cota ha eseguito l'aggiornamento dei prezzi e l'Accordo di 
Programma in capo al Parco del Ticino. Mentre tutti stanno andando avanti, noi segniamo un po' il passo. 
Dobbiamo anche ricordare che l'Unione Europea, tramite l'Interreg, ha finanziato il Porto di Interscambio di 
Arona, il Centro di documentazione, l'Ostello a Panperduto, la nave LoVeMi, la prima imbarcazione mista 
tra passeggeri e biciclette, e tutta una serie di altre opere di accompagnamento, incluso uno studio da parte di 
Confindustria Piemonte che si è occupata della parte scientifica, nel senso di calcolare l'indotto diretto e 
indiretto dell'opera a livello economico sull'area piemontese, principalmente (perché quest'opera riguarda 
noi), ma anche nel resto dell'area, integrandosi con quella della Lombardia. 

Teniamo conto che il Parco del Ticino Piemonte più Lombardia è l'area protetta fluviale più 
importante d'Europa e, comunque, estensivamente lo è un po' tutto l'indotto piemontese. 

L'interrogazione chiede alla Giunta di indicare un tempo certo di assegnazione dei lavori e delle opere 
e, ovviamente, di portarle a termine. 

Grazie. 
 
 
PRESIDENTE 
 
La parola all'Assessora De Santis per la risposta. 
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DE SANTIS Giuseppina, Assessora regionale 

 
Grazie, Consigliere Bona, e grazie, Presidente.  
Leggo, naturalmente. 
"Con riferimento alla tempistica prevista per l'inizio delle opere per la realizzazione della Conca di 

Porto Della Torre, si comunica che con la DGR n. 7-6436 del 2 febbraio 2018 è stato approvato lo schema 
del primo atto aggiuntivo all'Accordo di Programma sottoscritto in data 27/12/2013. L'atto aggiuntivo 
prevede che l'ente di gestione delle aree protette del Ticino e del Lago Maggiore realizzi l'intervento con un 
aggiornamento della tempistica rispetto a quella stabilita in passato. Il cronoprogramma, tenendo conto delle 
nuove esigenze derivate dalle procedure e dalla natura dell'opera, indica, quale data di inizio della fase di 
esecuzione dei lavori, il 1° giugno 2019, e quale scadenza dell'AP il 31/12/2012. 

Il testo del nuovo atto è stato concordato fra gli enti ed è in fase di recepimento da parte dell'ente di 
gestione attuatore dell'intervento." 

 
 

***** 
 

OMISSIS 
 
 

(Alle ore 15.51 la Presidente dichiara esaurita la 

trattazione delle interrogazioni a risposta immediata) 

 

 

(La seduta inizia alle ore 15.53) 

 
 


